城下町× 宿場町× 温泉町

まちづくり瓦版

編集発行 NPO法人上山まちづくり塾 上山市十日町1番6号 Te.674-9600 http://kaminoyama-machidukuri-juku.jimdo.com/

いにしえより大勢の人が往き来してきた上山で「住んで良し、訪れて良し」のまちづくりに取り組んでいます。

上山の豊かな食を味わえるお休み処

11/13 「まち Café 2011」がオープン

「地域の食を楽しみながら語り合う交流スペース」を めざして、まちづくり塾では事務所を改装し、11月13日 に「まちCafé 2011」を開店することになりました。

かみのやま産の旬の果物を使ったジェラート、山形県村山地方を代表するB級グルメの「どんどん焼き」、明新館高校と連携した食用ほおずきアイス、上山温泉たまご、紅柿の渋抜き、など地域色豊かなメニューを提供していきますので是非お立ち寄りください。

- ●**営業日時** 土曜日/日曜日/月曜日 (当面の間) いずれも午前 10 時~午後 5 時
- ●メニュー ・季節の果物のジェラート/生しぼりジュース
 - どんどん焼き/上山温泉たまご
 - ・水出しコーヒーなど
- ●場 所 旧みろくやさん(鍋屋さんと大和屋さんの間)



※ジェラート(Gelato)

イタリア語でアイスクリームのこと。一般的なアイスクリームに比べてカロリーが低く、新鮮な素材の持ち味を引き出せる。

※どんどん焼き

明治時代に東京で誕生した「もんじゃ焼き」を 屋台でも食べられるようにと生地を固く改良 したのがどんどん焼きの始まり。

東京でどんどん焼きを学び、山形に戻った大場亀吉さんが、昭和13年頃にリヤカーで売り歩き始めたのが山形どんどん焼きのルーツといわれています。

菊花飾っベプロジェクト 2011

上山市の花をまちなかに飾る試み

ショッピングプラザ・カミン前のスペースで赤や 黄色の菊が見頃を迎えています。

まちなかに市の花を展示して来訪者を温かく出迎えるこの試み。今回は、江戸時代から上山に伝わる冬の民俗行事をモチーフに、菊と木の枝で陽気なカセ鳥を制作しました。



2011.09.19 杉丸太を山からまちなかに搬入

2011.09.23 杉丸太を組んで花壇の土台を制作。

ダンプ7台分の土を運搬

2011.10.02 花壇で菊苗の植えつけ作業

2011.10.15 開花。カラフルなカセ鳥が2羽現れる。

地域の資源に磨きをかける

ほおずきと紅花が学校給食に登場します

地域連携を図りながら取り組んでいるプロジェクトのアイテム「食用ほおずき」と「最上紅花」。

この2つの地域資源が、11月15日に市内小中 学校の給食に登場することになりました。

「地産地消の日・ふるさと献立」のこの日は「地 場産野菜のおひたし」「いも煮」に加え、かみのや ま産最上紅花の乱花を活かした「紅花ごはん」と、 かみのやま産食用ほおずきを活かした「鮭の食用ほ おずきみそかけ」がメニュー。

上山だからこそ実現できる給食を通して、子どもたちから上山の魅力を感じてもらえたら最高です。

◎まちづくり塾で一緒に地域で活動してみませんか?

『まち並み』『歴史的建造物』『食用ほおずき』『最上紅花』など上山の豊かな資源を活かした活動に取り組んでいます。「まちづくりに参加したい」「地域のために…」など活動に関心のある方は、お気軽に事務所までご連絡ください。皆様の声をお待ちしています。